

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 143 - 19 de septiembre de 2025

EDITORIAL

3867 Mauritania podría unirse a los Acuerdos de Abraham y supervisar a la vez a los yihadistas en el Sahel

• Según una [nota](#) del Washington Institute for Near East Policy, titulada *Resilience and Roadblocks: The Abraham Accords at Five Years* (“Resiliencia y obstáculos: los acuerdos de Abraham después de 5 años”), el primer ministro israelí Benjamin Netanyahu se reunió con el presidente de Mauritania, Mohamed Ould Ghazouani, el pasado 8 de julio, cuando estuvo en la Casa Blanca. En aquella fecha, el presidente mauritano estaba participando en la cumbre Estados Unidos-África. En la reunión se habló al parecer de una posible adhesión de Mauritania a los Acuerdos de Abraham.

☞ Esto se da a conocer en momentos en que varios Estados árabes han expresado la posibilidad de no participar en los Acuerdos de Abraham, razón por la cual Israel está en busca de nuevos asociados. En la nota mencionada se subraya que Netanyahu Ould Ghazouani mantienen relaciones cordiales, pero se señala al mismo tiempo que Mauritania también mantiene relaciones con el Hamas.

☞ En agosto, el portavoz del antiguo Grupo Wagner en África, Alexander Ivanov, señalaba a Mauritania como trampolín del tráfico de armas y de las fuerzas especiales ucranianas en África. Ivanov dijo entonces a la agencia TASS que Mauritania ya controla todos los grupos terroristas en el Sahel.

En mayo de 2022, la straussiana estadounidense Victoria Nuland, entonces subsecretaria de Estado para los Asuntos Políticos, [anunciaba](#) en la cumbre antiterrorista de Marrakech que la próxima guerra del terrorismo sería en el Sahel.

Posteriormente, en noviembre de 2023, el presidente de Nigeria, Muhammadu Buhari, confirmaba que los yihadistas que operaban en el Sahel y en la cuenca del lago Chad estaban recibiendo grandes cantidades de armas estadounidenses originalmente destinadas a Ucrania.

En Burkina Faso, en Somalia y en Libia también ha podido comprobarse que los yihadistas han recibido armamento inicialmente destinado a Ucrania. El *Wall Street Journal* también ha reportado la presencia de fuerzas especiales ucranianas en Sudán, junto a las fuerzas del general Al-Burhan, así como en Uganda, junto a las Fuerzas Democráticas Aliadas, y Kiev ha proclamado públicamente la presencia de sus hombres en Mali (...)

(...) En el caso de Sudán, el medio *Al-Rakouba* ya había mencionado el reclutamiento de mercenarios colombianos, que reciben formación militar impartida por las fuerzas especiales ucranianas en Moldavia bajo la cobertura del Forward Observations Group (FOG). Al parecer, hay mercenarios colombianos en los dos bandos que se disputan el poder en Sudán.

Los servicios de seguridad de Argelia habían denunciado que los yihadistas argelinos reciben armas, también provenientes de Ucrania, a través del jefe del Gobierno de Unidad Nacional libio (GUN), Abdul Hamid Dbeibeh, miembro de la Hermandad Musulmana.

AMÉRICAS

3868 Negocios de la familia Trump

El *New York Times* publicó una [investigación](#) según la cual las transacciones negociadas entre Estados Unidos y Emiratos Árabes Unidos han beneficiado a la familia Trump y a sus socios. Según la investigación, una de esas transacciones, ascendente a 2 000 millones de dólares, se efectuó utilizando la criptomoneda de *World Liberty Financial*, una firma perteneciente a la familia Trump y en la que también tiene intereses Steve Witkoff.

Otras personalidades también vinculadas a Donald Trump, como la militante nacionalista Laura Loomer, parecen estar igualmente vinculadas a esas transacciones. El *New York Times* afirma que Loomer y David Feith (hijo del straussiano Douglas Feith) tuvieron un enfrentamiento sobre la posible recuperación por parte de China de microcircuitos informáticos vendidos a Emiratos Árabes Unidos. Según el *New York Times* esa sería la verdadera razón de la destitución de Feith como miembro del Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos (cf. VAI 3231).

3869 Donald Trump pone pleito por difamación al *New York Times*

Donald Trump [presentó](#) una denuncia por difamación contra el *New York Times* y reclama al conocido diario [15 000 millones de dólares](#) por daños y perjuicios.

3870 Nuevos incidentes con la US Navy en aguas cercanas a Venezuela

- Según la Casa Blanca, el 3 de septiembre la marina de guerra de Estados Unidos (US Navy) hundió una embarcación de narcotraficantes provenientes de Venezuela (cf. VAI 3754).
- El 13 de septiembre, la marina de guerra estadounidense abordó un barco de pesca venezolano alegando sospechas de que transportaba droga. No hubo víctimas y los efectivos estadounidenses no encontraron droga en el barco pesquero venezolano. Venezuela denuncia que la intervención se realizó en aguas de su zona económica exclusiva.
- El 15 de septiembre, el presidente estadounidense Donald Trump anunció personalmente que la marina de guerra estadounidense había hundido una segunda embarcación dedicada al tráfico de droga y 3 “narcotraficantes” habían muerto en la operación.

3871 Trump introduce al jefe de sus consejeros económicos en el Consejo de Gobernadores de la Reserva Federal

- El presidente Donald Trump designó al economista [Stephen Miran](#) como nuevo miembro del Consejo de Gobernadores de la Reserva Federal, la junta de bancos privados que funge como banco central de Estados Unidos. Stephen Miran es presidente del grupo de consejeros económicos de la Casa Blanca, cargo que mantendrá si es finalmente ratificado como miembro del Consejo de Gobernadores de la Fed.

👉 Stephen Miran [conció](#) el “Acuerdo de Mar-a-Lago”, en referencia al “Acuerdo del Plaza”,

mediante el cual Estados Unidos comenzó a aplicar, en 1985, una política de reducción del valor del dólar para favorecer la exportación estadounidense.

• Inmediatamente después de esta nominación, la Fed redujo las tasas de interés.

3872 El presidente Donald Trump incluye ANTIFA entre las organizaciones de terrorismo interno

El 17 de septiembre, el presidente estadounidense Donald Trump escribió en su red social Truth Social: *“Estoy feliz de informar a nuestros numerosos patriotas en Estados Unidos que designo ANTIFA, UNA ORGANIZACIÓN ENFERMA, PELIGROSA Y RADICAL, COMO ORGANIZACIÓN TERRORISTA INTERIOR. También recomendaré con fuerza que los financiamientos de ANTIFA sean sometidos a una investigación profunda conforme a las normas y prácticas jurídicas más elevadas. Agradezco la atención de ustedes a esta cuestión.”*

☞ No se sabe cómo va a aplicarse esta decisión presidencial siendo Antifa es una organización mundial no declarada.

3873 Generosísima subvención estadounidense para la Fundación Tikvah

La estadounidense National Endowment for the Humanities (Fundación Nacional para las Ciencias Humanas) asignó a la Fundación Tikvah una subvención ascendente a 10,4 millones de dólares para *“luchar contra normalización del antisemitismo en la sociedad estadounidense concentrándose en el estudio de la civilización judía”*.

Esta subvención de casi 10 millones y medio de dólares es la más alta que la National Endowment for the Humanities haya otorgado nunca desde su creación, en 1965.

☞ La Fundación Tikvah es el órgano de los sionistas revisionistas a cargo de la educación. Su presidente, el estadounidense Elliott Abrams, ha sido miembro de diferentes administraciones de Estados Unidos, está implicado en varias

masacres perpetradas en América Latina y fue incluso condenado por la justicia estadounidense por su participación en el escándalo IránContras (o Irángate).

En Israel, Elliot Abrams financia la coalición de gobierno de Benyamin Netanyahu y, por debajo de la mesa, prepara un [cambio radical del régimen político israelí](#), a favor de los sionistas revisionistas encabezados por Netanyahu. En Francia, el actual ministro delegado a cargo de Europa, Benjamin Haddad, fue empleado de Elliot Abrams

Análisis de Red Voltaire

• [«Trump fustiga los “renovables” y Rusia despliega el gasoducto Siberia 2 con China vía Mongolia»](#), por Alfredo Jalife-Rahme

El desarrollo de las civilizaciones depende en gran medida de las fuentes de energía que tienen a su disposición. Es por eso que Estados Unidos organizó la voladura de los gasoductos Nord Stream, en detrimento de los intereses de la Unión Europea. China y Rusia anuncian ahora que han decidido concretar el gigantesco proyecto del gasoducto Fuerza de Siberia 2, que garantizará el desarrollo de China y los ingresos de Rusia. La realización de ese proyecto dejaría a Occidente definitivamente a la zaga... así que ya se habla de organizar un sabotaje.

3874 Arnold Schwarzenegger se opone a la modificación de los límites de las circunscripciones electorales en California

El conocido actor y ex gobernador republicano de California, Arnold Schwarzenegger, inició una campaña en contra de la modificación de los límites de las circunscripciones electorales en el Estado de California. Su campaña responde a un proyecto de reforma presentado por el actual gobernador demócrata de California, Gavin Newsom.

3875 Crean comisión bipartidista sobre el 11 de septiembre de 2001 en el Congreso de Estados Unidos

El presidente republicano de la Comisión Permanente de Inteligencia de la Cámara de Representantes, Rick Crawford, y el representante demócrata de alto rango Jim Himes anunciaron la creación de una comisión bipartidista sobre los atentados del 11 de septiembre de 2001.

Esa nueva comisión estará bajo la dirección conjunta de la republicana Elise Stefanik, representante por el Estado de Nueva York, y del demócrata Josh Gottheimer, representante por Nueva Jersey.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3876 Expulsión de trabajadores surcoreanos saca a la luz contradicciones de la política de la administración Trump

Trescientos trabajadores surcoreanos arrestados en una fábrica de Georgia por los servicios estadounidenses de inmigración fueron expulsados de Estados Unidos por avión el 11 de septiembre. El incidente despertó gran malestar en Corea del Sur. Las autoridades surcoreanas recordaron que el presidente Donald Trump había solicitado que, en vez exportar a Estados Unidos grandes cantidades de productos, Corea del Sur enviara trabajadores surcoreanos con cierto tipo de capacitación a trabajar en suelo estadounidense.

3877 Enfrentamientos entre el director del FBI y senadores en audiencia del Congreso

La [audiencia](#) del director del FBI, Kash Patel, ante la comisión de leyes del Congreso, el 16 de septiembre, estuvo marcada por enfrentamientos particularmente enconados.

El director del FBI defendió energicamente el trabajo que ha realizado, señalando que en sólo 7 meses en el cargo ha transmitido al Congreso más documentos que sus 2 últimos predecesores juntos en 11 años. También recordó que ha dirigido 1 700 investigaciones sobre el terrorismo interno, principalmente sobre lo que el FBI llama ahora los “extremistas violentos nihilistas”, lo cual representa un 300% de investigaciones más que el año pasado.

Sin embargo, el senador demócrata Adam Schiff acusó a Kash Patel de haber utilizado su posición como director del FBI para obstaculizar investigaciones sobre las actividades de tráfico sexual del multimillonario Jeffrey Epstein, muerto en la cárcel mientras cumplía condena –el senador sugería así que Patel estaba cubriendo una posible implicación del presidente Trump. Patel ya se había enfrentado al senador Schiff cuando los demócratas acusaban a Trump de “colusión con Rusia”, y en esta ocasión el tono subió rápidamente llegando a proyectar la imagen de un ajuste de cuentas.

El director del FBI, Kash Patel, dijo al senador Adam Schiff: *“Usted es el mayor impostor que se ha sentado nunca en [el Congreso de] Estados Unidos. Es usted una vergüenza para esta institución y un verdadero cobarde.”*

Otro altercado estalló cuando senador demócrata, Cory A. Booker, dijo al director Patel que no estaba siguiendo las prioridades del presidente Trump y que se exponía así a que la Casa Blanca lo sacrificara rápidamente. Patel le respondió que él ya ha concretado los arrestos de 23 000 criminales violentos, el doble de los registrados el año anterior. También señaló que el FBI ya ha arrestado 1 500 “depredadores de

niños” y 300 individuos dedicados al tráfico de personas, además de haber identificado 4 700 niños víctimas del tráfico de seres humanos, o sea un 35% más que antes. Kash Patel anunció además que los arrestos en casos de contraespionaje ya son más numerosos que el total del año pasado.

3878 La Cámara de Representantes estadounidense inicia análisis sobre modificaciones deliberadas del medioambiente

La subcomisión de la Cámara de Representantes sobre la aplicación de la política presidencial realizó su primera serie de audiencias sobre el tema “Jugar con la meteorología, una predicción desastrosa”, bajo la presidencia de la republicana Marjorie Taylor Greene. Los debates, que transcurren en un ambiente tempestuoso, abordaron las modificaciones voluntarias del clima.

3879 Preparan reforma del contraespionaje estadounidense

El presidente del Comité Permanente de la Cámara de Representantes para los órganos de inteligencia, el republicano Rick Crawford, ha preparado una reforma del contraespionaje estadounidense. Crawford propone crear, en la Oficina de la Directora de la Inteligencia Nacional, una unidad de coordinación de los servicios de contraespionaje de la CIA, del FBI, de la DIA (la agencia de inteligencia del Pentágono), de la National Security Agency (NSA) y de otras agencias de seguridad. También propone no limitar el contraespionaje a la caza de espías sino darle también como tarea el reclutamiento de tráfugas extranjeros como espías, el uso de agentes dobles y de “agentes de infiltración” para descubrir espías extranjeros. Ya se ha preparado en ese sentido un proyecto de ley que cuenta con el apoyo de la directora de la Inteligencia Nacional, Tulsi Gabbard.

3880 Tres de los medios estadounidenses más importantes podrían pasar a manos de un solo multimillonario

El multimillonario estadounidense Larry Ellison, cofundador de Oracle, planea la compra TikTok. Su hijo David, propietario de Skydance Productions, ya adquirió Paramount Global y por consiguiente posee CBS News. Pero ahora está negociando la compra de la editorial y el sitio web The Free Press. Los Ellison, padre e hijo, también están tratando de comprar Warner Bros Discovery, que es a su vez la propietaria de CNN.

☞ Larry Ellison es un transhumanista aliado del presidente Donald Trump. Entre sus actividades se encuentra el financiamiento de excavaciones arqueológicas en Israel.

EUROPA

3881 Realizan en Londres gran manifestación contra los inmigrantes

El multimillonario Elon Musk arengó en Londres a la multitud que respondió, el 13 de septiembre, al llamado de Tommy Robinson, el fundador de la English Defence League (EDL), a tomar las calles en protesta contra la inmigración en Reino Unido.

Los manifestantes –al menos 100 000 personas, según la policía británica (1 millón según los organizadores)– enarbolaban la bandera del Reino Unido, banderas inglesas y banderas con la cruz de San Jorge, al tiempo que coreaban: “*¡Queremos recuperar nuestro país!*”

Al hacer uso de la palabra, Elon Musk llamó a la disolución de la Cámara de los Comunes. “*Ustedes, o luchan o mueren*”, dijo Musk a la multitud.

Al día siguiente, el secretario de Estado británico para Ciencia, Innovación y Tecnología, Peter Kyle, declaró a Sky News que las palabras de Elon Musk a los manifestantes habían sido “*ligeramente incomprensibles*” y “*totalmente inapropiadas*”.

3882 Treinta y dos oficiales israelíes se formaron en Reino Unido en pleno genocidio

El sitio web Declassified UK prosigue sus investigaciones sobre la implicación del ejército de Reino Unido en el genocidio en Gaza. Después de haber publicado los documentos secretos del plan británico de apoyo militar a Israel (denominado Plan HEZUK), Declassified UK acaba de revelar que 32 oficiales israelíes se formaron y recibieron sus diplomas en el Royal College of Defence Studies, desde que Israel inició el genocidio contra la población de la franja de Gaza. Entre esos oficiales israelíes se encuentra el tristemente célebre coronel Yaniv Asor.

3883 España llama a boicotear la “barbarie” israelí

El jefe del gobierno español, Pedro Sánchez, reclamó que se excluya a Israel de las competencias deportivas y concursos artísticos, señalando que no se debe “*blanquear la barbarie*”.

El gobierno español ya había anunciado, el 8 de septiembre, su decisión de consolidar jurídicamente el embargo que ya impuso contra las ventas de armas a Israel (*cf.* VAI 3835).

El International Institute for Strategic Studies (IISS) señala que el 9 de septiembre España anuló también un contrato que preveía la compra de 12 unidades del Sistema de Lanzacohetes de Alta Movilidad (SILAM), desarrollado a partir de un sistema del grupo israelí Elbit Systems.

La República de Irlanda, Eslovenia, Islandia y Países Bajos ya anunciaron que no participarán en la próxima edición del concurso de la canción de Eurovisión si Israel está entre los países participantes.

👉 No está de más recordar aquí que el Festival Eurovisión es un [evento civil creado por la OTAN](#).

Análisis de *Red Voltaire*

- «[¿Por qué aceptamos la censura, que nos imbeciliza?](#)», por Thierry Meyssan

La lógica interna de cualquier administración es controlar aquello que administra. Eso lleva a que toda administración llegue a plantearse la posibilidad de censurar la oposición. Pero, en una República, los responsables políticos tienen el deber de controlar sus administraciones y de garantizar que estas respeten los principios deseados y aprobados por la población. Sin embargo, los Estados europeos, particularmente Francia, abandonan hoy los valores que ellos mismos forjaron algún día y no vacilan en ejercer a fondo la censura.

Videos

- [Eric Montana invita a Thierry Meyssan](#)

El 12 de septiembre, Thierry Meyssan estuvo como invitado en la transmisión de Eric Montana sobre el tema “¿Ha destruido Israel el derecho internacional?” (Disponible únicamente en francés)

- [Thierry Meysan invitado en Radio Principes TV](#)

Thierry Meyssan fue el invitado de Radio Principes TV, el 15 de octubre, y respondió a las preguntas de

Zied Gazouani y de Malik Naram al-Kinany sobre la impunidad de Israel, el Estado de Palestina y el asesinato de Charlie Kirk en Estados Unidos.

3884 Manifestación de los Muyahidines del Pueblo en la capital de Bélgica

Decenas de miles de personas participaron en una manifestación realizada el 6 de septiembre en Bruselas, en ocasión del 60º aniversario de la Organización de los Muyahidines del Pueblo de Irán (OMPI/MEK).

El ex vicepresidente de Estados Unidos Mike Pence participó en la celebración, en compañía del ex premier ministro de Bélgica Guy Verhofstadt, del ex presidente de la Cámara de los Comunes de Reino Unido John Bercow, del eurodiputado belga flamenco Kris Van Dijck, del ex representante demócrata estadounidense Patrick Kennedy y del ex vicepresidente español del Parlamento Europeo Alejo Vidal-Quadras.

☞ Los Muyahidines del Pueblo de Irán son un grupo armado iraní, inicialmente marxista y actualmente protegido por los straussianos estadounidenses. Después de la Revolución iraní, los Muyahidines del Pueblo hallaron refugio en Albania y han perpetrado innumerables actos de terrorismo en Irán.

3885 Importante diario polaco desmiente la historia de la casa supuestamente destruida en Polonia por un drone ruso

El 12 de septiembre, el gobierno de Polonia denunciaba al Consejo de Seguridad de la ONU la supuesta destrucción de una casa de familia polaca por un drone ruso que violó el espacio aéreo polaco (*cf.* VAI 3836).

El 16 de septiembre, el importante diario polaco *Rzeczpospolita* [reveló](#) que la casa polaca destruida en realidad fue alcanzada por un misil aire-aire defectuoso lanzado por un F-16 que trataba de derribar el drone.

3886 La Comisión Europea propone modificar su acuerdo de asociación con Israel

El 17 de septiembre, la Comisión Europea propuso suspender las tarifas preferenciales vigentes en los intercambios comerciales entre la Unión Europea e Israel, imponer sanciones a los ministros israelíes de Seguridad Nacional, Itamar Ben Gvir, y de Finanzas, Bezalel Smotrich y suspender temporalmente las ayudas financieras europeas a Israel. La Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, la estonia Kaja Kallas,

declaró a la prensa que *“el objetivo no es castigar a Israel sino mejorar la situación humanitaria en Gaza”*.

En la práctica esta modificación impactaría sólo una tercera parte del intercambio entre Israel y la Unión Europea y no tendría absolutamente ningún efecto sobre la libre circulación de capitales, las reglas sobre la propiedad intelectual ni los mercados públicos.

☞ En realidad parece muy poco probable que el consejo de los jefes de Estado y de gobierno de la Unión Europea se decida a emitir sanciones contra dos ministros israelíes actualmente en funciones.

3887 La Unión Europea insiste en su rechazo a reconocer el regreso de Crimea a la Federación Rusa

Invocando la resolución A/RES/68/262 de la Asamblea General de la ONU, adoptada el 27 de marzo de 2014, la Unión Europea [advirtió](#), el 13 de septiembre, que no reconoce las *“supuestas elecciones”* regionales y locales organizadas por las autoridades rusas en los territorios que la UE considera *“ocupados”*, específicamente la elección municipal realizada en Sebastopol, ciudad de la península de Crimea. Según la Unión Europea, *“se trata de una nueva violación del derecho internacional, específicamente de la Carta de las Naciones Unidas, así como de la soberanía, la independencia y la integridad territorial de Ucrania”*.

☞ La resolución de la Asamblea General de la ONU *“solicita a todos los Estados, organizaciones internacionales e instituciones especializadas no reconocer ninguna modificación del estatus de la República Autónoma de Crimea y de la ciudad de Sebastopol basado en ese referéndum y abstenerse de todo acto o contacto susceptible de ser interpretado como una forma de reconocimiento de una modificación de estatus”*. Esa resolución se votó a pesar de que los oradores habían reconocido que el estatus de Crimea no es el de una población colonizada. La resolución subraya que Ucrania no había autorizado la realización del referéndum.

Sin embargo, en este tipo de caso, el derecho internacional reconoce la supremacía del derecho de los pueblos a disponer de sí mismos.

En realidad, no cabe duda de que la población de Crimea es un pueblo que vivió independiente de Ucrania desde 1783 hasta 1954, siendo sólo en 1954 cuando la URSS puso la península de Crimea bajo el control administrativo de la Ucrania soviética.

Posteriormente, desde 1991 y hasta 1993, Crimea volvió a depender de hecho de la administración rusa, aunque la ONU seguía considerándola parte de Ucrania.

3888 El Tribunal de Justicia de la Unión Europea llama a unificar el tratamiento jurídico de los transexuales

En su análisis del caso C-43/24 Shipov, el abogado general del Tribunal de Justicia de la Unión Europea concluyó que los Estados miembros de la UE deberían instaurar la emisión de los documentos de identidad no en función del sexo “biológico” sino según el sexo “vivido” del titular.

3889 Moldavia vende uno de sus puertos a Rumania

Moldavia vendió la gestión del puerto moldavo de Giurgiulesti a la empresa estatal rumana Oficina de Puertos Marinos de Constanza. La transacción se concluyó en julio como resultado de una [licitación internacional](#) del Banco Europeo para la Reconstrucción y el Desarrollo (BERD), que ya controlaba el puerto.

Los profesionales que respondieron a la licitación estiman que el proceso estuvo “[arreglado](#)” ya que el puerto se vendió en sólo 24 millones de euros, cuando su valor real es al menos el triple de esa suma.

☞ Esa transacción y la transferencia de competencias que implica incidirán fuertemente en las exportaciones ucranianas, que en lo adelante transitarán por el puerto de Giurgiulesti, pero también será determinante para los envíos de armas a Ucrania desde Rumania. La transacción corresponde a los planes de la OTAN ante una eventual prolongación de la guerra en Ucrania.

3890 El Parlamento Europeo abre una oficina de enlace en Kiev

El 17 de septiembre, la presidente del Parlamento Europeo, la maltesa Roberta Metsola, inauguró en Kiev la 38ª oficina de enlace de ese órgano de la Unión Europea.

Todas las oficinas de enlace del Parlamento Europeo están en países miembros de la Unión Europea... exceptuando las instaladas en Washington y en Kiev.

3891 El presidente de Estados Unidos resalta la duplicidad de la Unión Europea sobre Rusia

El presidente estadounidense Donald Trump anunció en la red Truth Social: *“Estoy dispuesto a imponer importantes sanciones a Rusia cuando todos los países de la OTAN hayan aceptado y comenzado a hacer lo mismo y cuando todos los países de la OTAN dejen de comprar petróleo ruso. ¡Si la OTAN hace (lo que dice), la guerra se acabará rápidamente y se salvarán todas esas vidas! Si no, ustedes me hacen perder mi tiempo, así como el tiempo, la energía y el dinero de Estados Unidos.”*

La mayoría de los medios han querido interpretar esa declaración como un compromiso de Trump, cuando el presidente estadounidense no hace más que resaltar el hecho que la Unión Europea sigue importando enormes cantidades de hidrocarburos rusos. Esas importaciones rusas entran en la Unión Europea a través de Eslovaquia y de Hungría, países que disponen de una dispensa concedida por la UE, pero llegan a todos los demás países europeos... a pesar de las “sanciones” de la UE contra Rusia.

3892 El Consejo de Europa quiere “salvar la democracia”

El 17 de septiembre, el Consejo de Europa inició el programa “[Hacia una resiliencia democrática](#)” frente a la desinformación, la impunidad y el autoritarismo. Se trata de organizar talleres de reflexión y prospectiva, así como seminarios por temas con la participación de la sociedad civil, de “tanques

pensantes”, universidades y organizaciones internacionales.

3893 Analizan un informe de la RAND Corporation

Leonid Savin, especialista ruso en geopolítica, publicó un [análisis](#) del [informe](#) de la RAND Corporation “Understanding Russian strategic culture and the low-yield nuclear threat” (“Entender la cultura estratégica rusa y la amenaza nuclear de baja potencia”), de Mattias Eken, Kiran Suman-Chauhan, Beatrice Aubert y Paul van Hooft.

El informe de la RAND Corporation había sido solicitado por el ministerio de Defensa británico, se entregó en 2024 pero no se hizo público hasta agosto de 2025, sin que se sepa aún si se trata del texto íntegro del informe o de una versión expurgada. En todo caso, el texto publicado aborda tanto la cuestión de las armas nucleares estratégicas como el armamento táctico.

En ese informe particularmente extraño se afirma:

- (1) que el temor de Rusia ante invasiones extranjeras no se basa en la inmensidad del territorio a defender sino sólo en la historia;
- (2) que Rusia todavía se siente militarmente inferior, aunque confía ciegamente en la valentía del pueblo ruso;
- (3) que interpreta todo progreso de sus adversarios como una pérdida para sí misma, o sea, según los autores del informe, Rusia interpretaría las guerras en Georgia y en Ucrania como operaciones defensivas (esta hipótesis pasa por alto el hecho que el gobierno georgiano de la época había alquilado sus aeropuertos militares a Israel con vista a atacar Irán y que Kiev estaba masacrando la población rusoparlante en la región de Donbass);
- (4) que Rusia se ve a veces a sí misma como una potencia eslava y otras veces como una potencia euroasiática;

(5) que siempre glorifica el poderío militar, afirmando que el presidente Putin se rodeó de *silovikis*, o sea, de responsables du KGB de la época soviética [¿Cómo habría podido no hacerlo dado el hecho que la administración civil del país se había desmoronado y que todos los funcionarios, en todos los sectores, se habían formado antes del derrumbe de la URSS?];

(6) que el ejército y el país están extremadamente centralizados [¿Cómo podría ser de otra manera en un Estado territorialmente tan extenso como Rusia?].

ASIA

3894 Francia abre investigación sobre la fortuna familiar del ex primer ministro libanés Najib Mikati

Respondiendo a una denuncia presentada por la asociación francesa Sherpa y el Colectivo de Víctimas de las Prácticas Fraudulentas y Criminales en Líbano (CVPFL), la Fiscalía Nacional Financiera de Francia abrió la semana pasada una investigación preliminar sobre la fortuna de la familia del ex primer ministro libanés Najib Mikati.

3895 El Hezbollah libanés prevé fuerte ataque de Israel

El Hezbollah libanés estima que Israel podría reiniciar sus ataques contra Irán en cuanto terminen los debates sobre el JCPoA en el Consejo de Seguridad de la ONU. El partido libanés prevé que va a tener que acudir en ayuda de la República Islámica y que Israel tratará de destruirlos definitivamente a los dos.

3896 Arabia Saudita firma un tratado de defensa mutua estratégica con Pakistán

El primer ministro de Pakistán, Shehbaz Sharif, firmó en Riad un “acuerdo de defensa mutua estratégica” con Arabia Saudita, el 17 de septiembre. Según el texto, Arabia Saudita y Pakistán considerarán que todo ataque contra uno de los dos países constituye un ataque contra ambos.

☞ Pakistán es una potencia nuclear y un país más vinculado a Turquía que a Arabia Saudita. El ejército de Pakistán se comprometió recientemente a prestar ayuda a los civiles en Gaza si Israel prolonga la masacre.

Por su parte, Arabia Saudita tuvo a su disposición [armas nucleares tácticas israelíes](#), armamento que utilizó en la guerra contra Yemen pero que probablemente ya no está a su alcance desde que condenó el genocidio contra la población de Gaza y el bombardeo israelí contra Qatar.

Las autoridades de Arabia Saudita y Pakistán afirman que la firma del acuerdo de defensa mutua estratégica no responde a ninguna crisis en particular, pero todos los observadores señalan que lo han firmado justo después de la cumbre arabo-islámica realizada en Doha, precisamente a raíz del bombardeo israelí contra Qatar.

3897 La cumbre arabo-islámica realizada en Doha no arrojó medidas concretas

Los principales dirigentes de la Liga de Estados Árabes y de la Organización para la Cooperación Islámica (OCI) se reunieron de urgencia, el 15 de septiembre, en el hotel Sheraton de Doha, para coordinar sus acciones ante el reciente bombardeo israelí contra Qatar.

El comunicado final del encuentro llamó a los Estados miembros a adoptar todas las medidas posibles *“jurídicas y eficaces para impedir al Estado hebreo la continuación de sus acciones contra el pueblo palestino”*. También llama a los Estados a *“examinar las relaciones diplomáticas y económicas”* y a *“emprender acciones judiciales”* contra Israel. Pero no precisa que alguno de los países representados en Doha se haya comprometido a responder a esos llamados.

El secretario general de la Liga Árabe, Hossam Zaki, declaró a la prensa: *“No se trata de un párrafo obligatorio o vinculante [de obligatorio cumplimiento] sino de un párrafo que abre la puerta a los Estados miembros, ya sea de la Liga Árabe o de la*

Organización para la Cooperación Islámica, a la adopción de esas medidas, si lo desean y si las juzgan importantes y necesarias.”

En pocas palabras, no habrá ningún tipo de acción común y, sobre todo, no habrá respuesta militar a la agresión de Israel contra Qatar.

☞ Irán emerge como único vencedor en la cumbre de Doha ya que logró que los demás participantes señalaran a Israel como el enemigo común, aunque algunos de los Estados representados lo consideran mucho más peligroso.

3898 Versiones contradictorias sobre el ataque de Israel contra Qatar

Varias versiones diferentes están circulando sobre la reciente agresión de Israel contra Qatar. El *Wall Street Journal* mencionó lanzamientos de misiles israelíes desde los espacios aéreos de Arabia Saudita y de Emiratos Árabes Unidos, pero también se habla ahora de lanzamientos desde Siria e Irak. Todavía no se sabe a ciencia cierta si el presidente estadounidense Donald Trump autorizó o no la operación israelí contra un edificio situado en Doha, la capital qatarí, no lejos de la base militar estadounidense de Al-Oudeid. Tampoco se sabe con certeza si la Casa Blanca advirtió a su aliado qatarí sobre el ataque israelí.

En todo caso, todos los Estados árabes y musulmanes decidieron expresar su apoyo a Qatar ante esta violación de su soberanía.

3899 Estupor en Qatar frente a la falta de apoyo estadounidense ante la agresión israelí

Numerosos comentaristas no entienden porqué el presidente estadounidense Donald Trump, que en mayo de este mismo año aseguraba a Qatar que él era un amigo fiel, no salió en defensa de ese emirato ante la agresión israelí. Esos comentaristas concluyen que Washington da la prioridad a Israel.

En realidad, cuando el presidente Trump exhortó a los Estados arabo-islámicos a poner fin

a su apoyo al terrorismo –en su [discurso](#) del 21 de mayo de 2017, pronunciado en Riad– ya había entrado en conflicto con Qatar.

Qatar tuvo entonces que firmar con Estados Unidos una serie de contratos por un total de 240 000 millones de dólares para reparar su relación con Washington.

Las relaciones actuales entre Estados Unidos y Qatar no son similares a las que Qatar mantiene con Reino Unido, cuyos gobiernos siempre son tolerantes con el terrorismo... cuando se ejerce contra sus enemigos. La verdadera interrogante es más bien saber por qué el presidente Trump mantiene la “relación privilegiada” entre su país y Reino Unido.

3900 Nepal se dota de una nueva jefa de gobierno

A raíz de la renuncia del primer ministro, Khadga Prasad Sharma Oli (*cf.* VAI 3864), el presidente de Nepal, Ram Chandra Paudel, designó a Sushila Karki como nueva jefa del gobierno, siguiendo la recomendación de las organizaciones estudiantiles que habían iniciado las protestas en el país.

Al asumir el cargo, la nueva primer ministro aseguró que cada una de las familias de las 72 víctimas mortales de la “revolución” recibirá una compensación ascendente a un millón de rupias (unos 10 000 euros) y que el Estado asumirá la atención médica a los heridos.

☞ La nueva primer ministro de Nepal, Sushila Karki, es la ex presidente del Tribunal Supremo. En 2017 se opuso al Centro Maoísta y al Congreso nepalés sobre la nominación de un jefe de la policía.

3901 Corea del Sur entrega a China restos de combatientes voluntarios chinos

La República de Corea (Corea del Sur) restituyó a la República Popular China los restos de 30 combatientes voluntarios chinos caídos durante

la “Guerra de los 15 Años” (apelación china que designa la Segunda Guerra Mundial).

Los restos de los combatientes chinos fueron repatriados con honores militares a bordo de un avión del Ejército Popular de Liberación (las fuerzas armadas chinas). Esta fue la décimo tercera repatriación de restos de combatientes chinos que se realiza desde 2014. Los restos de un millar de combatientes chinos de la guerra de Corea han sido repatriados.

3902 El presidente taiwanés quiere crear un equivalente de los “Cinco Ojos” en Extremo Oriente

El presidente taiwanés Lai Ching-te parece haber propuesto a Estados Unidos la creación de una versión extremo oriental de los “Cinco Ojos” (The Five Eyes), la coalición de las agencias de espionaje de Australia, Canadá, Estados Unidos, Nueva Zelanda y Reino Unido. En la versión que propone el presidente taiwanés se unirían los servicios de espionaje de Estados Unidos, Japón y Taiwán.

☞ Ante el ascenso de la República Popular China, esta propuesta parece más bien una reconstitución de la antigua Liga Anticomunista Mundial, que aún sigue activa, ahora bajo el nombre de “Liga Mundial por la Libertad y la Democracia”. Esa organización, que ahora depende directamente de los servicios de inteligencia de Taiwán, opera en Ucrania. En 2025, incluso participó en el fracasado intento de destituir a los miembros del parlamento taiwanés que rechazan la guerra contra la República Popular China.

3903 Japón se implica nuevamente en la guerra contra Rusia

Las autoridades de Japón han decidido enviar aviones de combate F-15J y aviones de transporte Kawasaki C-2 a Reino Unido y Alemania como contribución al enfrentamiento de la “amenaza rusa”. Este sería el primer despliegue de militares japoneses en Europa.

El gobierno dimitente del PLD, encabezado por Shigeru Ishiba, ferviente admirador del imperialismo japonés, evocó como referencias la guerra ruso-japonesa de 1904-1905 y la batalla naval de Tsushima, considerada esta última como la primera victoria de la “raza Yamato” (los súbditos del emperador de Japón) sobre el hombre blanco.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

3904 LA OTAN inicia su operación Eastern Sentry

El Consejo del Atlántico Norte decidió el 12 de septiembre [iniciar](#) la operación Eastern Sentry (Centinela del Este), argumentando la necesidad de incrementar la vigilancia ante posibles violaciones del espacio aéreo de la OTAN por parte de Rusia, en el Gran Norte y el Mediterráneo.

☞ Esta operación está siendo presentada como la respuesta de la OTAN a los incidentes reportados por Polonia y Rumania, presentados por la alianza bélica como “violaciones rusas” de su espacio aéreo, ignorando los desmentidos de la Federación Rusa.

El general estadounidense Alexis G. Grynkewich, jefe supremo de las fuerzas de la OTAN en Europa, declaró: *“Adaptaremos y modificaremos constantemente nuestra postura para mantener al adversario en la incertitud, respondiendo a la vez a las amenazas específicas que se perfilan.”*

Dinamarca anunció el envío de 2 aviones de combate F-16 y una fragata de lucha antiaérea, Francia envía 3 aviones de combate Rafale, Reino Unido y Alemania enviarían aviones de combate Eurofighter.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)